

文化

アジアをめぐる研究が活発化している。「東アジア」を打ち出したシンポジウムや、西洋とは異なる通商システムの研究、大衆の生活文化に迫ったフィールドワークなど、京都の研究機関や研究者らが、さまざまな視点からアジアの見直しを進める。存在感が増すアジアへのまなざしは強まるが、過去をどう踏まえるかという課題は残り、アジアにどう向き合うかが大きな課題として浮上してきた。

過去どう踏まえ、向き合うか

国際日本文化研究センターで開かれた法人化記念シンポジウム「東アジア文明圏を考える」



アジアをめぐる研究が活発化

国際日本文化研究センターは、九月二十二日から二日間にわたり法人化記念シンポジウム「東アジア文明圏を考える」を開いた。シンポジウムでは、中国大阪総領事の邱國洪氏、稻盛和夫京セラ名誉会長、梅原猛同センター顧問らが講演。EU（欧州連合）に対するAU（アジアユニオン）を構想しようとの講演趣旨に、定員を大幅に上回る聴衆が詰めかけた。

同センターは二〇〇一年から「総体としての日本文明の解説」をテーマに、文明研究プロジェクトを進めているが、そのなかで長江文明の研究など、東アジアと日本の一体性にも力点が置かれてきた。山折哲雄同センター長は、「世界情勢をみると、今後は日本文明がアジアの文脈でどう位置づけられるかを考えが必要が生じてきている」と語る。

日文研が文明圏考えるシンポ

日中韓でビジョン研究始まる

家族調査で大衆の文化に迫る

米国、EU、アジアとU（アジアユニオン）を構想しようとの講演趣旨に、定員を大幅に上回る聴衆が詰めかけた。

同センターは二〇〇一

年から「総体としての日

本文明の解説」をテーマ

に、文明研究プロジェクトを進めているが、その

なかで長江文明の研究な

ど、東アジアと日本の一

体性にも力点が置かれて

きた。山折哲雄同センタ

ー所長は、「世界情勢を

みると、今後は日本文明

がアジアの文脈でどう位

置づけられるかを考える

必要が生じてきている」

と語る。

月、中国の蘭州で、森喜朗前総理大臣ら三ヵ国の

政治家や学者が参加して

東北アジアの伝統的

文化と価値観の再評価を

進めるなどを「敦煌宣言」として採択した。

近年、「遅れたアジア」

と語る。

月、中国の蘭州で、森喜

朗前総理大臣ら三ヵ国の

政治家や学者が参加して

東北アジアの伝統的

文化と価値観の再評価を

進めるなどを「敦煌宣言」として採択した。

近年、「遅れたアジア」

と語る。

月、中国の蘭州で、森喜

朗前総理大臣ら三ヵ国の